
魚沼市公立保育園等再編計画（案）

パブリックコメントの結果とその反映状況

（1）公表資料 魚沼市公立保育園等再編計画（案）

（2）実施期間 令和 3年 1月 25 日（月）～2月 24 日（水）

（3）閲覧場所 教育委員会事務局子ども課、北部事務所、北部事務所入広瀬分室、

市ホームページ

（4）提出者数及び件数 1人 3件

（5）提出方法の内訳

（6）意見の内訳

（7）意見の反映状況

※意見の内容と市の考え方は別紙のとおり

持参 郵送 ＦＡＸ 電子メール 合計

0人 0人 0人 1人 1人

項 目 件数

第 4章 5 移管先法人に対する市の関与 1件

その他 2件

（Ⅰ）反映するもの 0件

（Ⅱ）一部反映するもの 0件

（Ⅲ）すでに反映しているもの 0件

（Ⅳ）今後の検討課題とするもの 1件

（Ⅴ）記述を変更しないもの 2件

資料Ｎｏ．１



魚沼市公立保育園等再編計画（案）に対するパブリックコメントの意見の内容と市の考え方

◆意見の反映状況

Ⅰ反映するもの Ⅱ一部反映するもの Ⅲすでに反映しているもの Ⅳ今後の検討課題とするもの Ⅴ記述を変更しないもの

NO. 箇所 意見の概要 市の考え方
反映

状況

1 第 4章

5 移管先法人に対す

る市の関与（P10）

やむを得ず民営化となった場合、保育の質の低下を心配

している。民営化への移行の際には保育士の研修や施設の

改築等、市が積極的に介入し、助言指導できる体制でいて

欲しい。

民営化後については、県や市で監査を行うほか、市

と移管法人で定期的な協議の場を設け、研修会や施設

の改修、運営などについて、助言指導等を実施します。
Ⅴ

2 その他 説明会の参加者がわずかで、民営化について多くの保護

者が知らないのではないか。説明会の案内メールにリンク

を貼るだけではなく、紙ベースで配布すべきなのではない

か。また、時間設定についても、保護者としては出掛ける

には難しい時間である。これらを再考して、多くの保護者

に知る機会を与えて欲しい。

各園参加者が少なかったことは、周知方法や開催時

間、新型コロナウィルスの影響など、さまざまな要因

が考えられます。説明会については、周知方法、参集

範囲などを再考のうえ、再度実施したいと考えます。
Ⅳ

3 その他 第二子以降保育料無償化や子ども医療費無料という少

子化対策でばらまきすぎた弊害があるのではないか。第二

子以降無償化により「保育園に入れないのは損」という考

えも広がっている。民営化を考える前に無償化について再

検討していただきたい。

第二子無償化以降、三歳未満児の入園希望者は増加

しております。しかし、保育料や子ども医療の無償化

については、市政策として実施したものであり、現在

のところ再検討については考えておりません。保育園

の再編計画を実施していく中で、職員の再配置、施設

整備などを実施し、三歳未満児の受入体制の整備を進

めて参ります。

Ⅴ



魚沼市公立保育園等再編計画（案）

市民・保護者説明会の結果

（1）開催日、会場、参加人数

（2）主な質疑・回答 別紙のとおり

区 分 開催日 会 場 参加人数

市民説明会 2月 9日（火） 魚沼市地域振興センター 10 人

保護者説明会 2月 10 日（水） ひがし保育園 9人

保護者説明会 2月 12 日（金） つくし保育園 2人

保護者説明会 2月 15 日（月） 佐梨保育園 4人

保護者説明会 2月 16 日（火） 堀之内なかよし保育園 3人

保護者説明会 2月 17 日（水） 伊米ヶ崎保育園 3人

保護者説明会 2月 18 日（木） ふたば西保育園 0人

保護者説明会 2月 19 日（金） ふたば東保育園 3人

保護者説明会 2月 22 日（月） すもんこども園 3人

計 ９ヵ所 37 人



公立保育園等再編計画（案）説明会　質疑・回答一覧

No. 区分 質問・意見 回　　　答 会  場

1 民営化 全ての園を民営化するのか。
全ての園は考えていない。小規模な園や周辺の状況、公立園のセーフティネットなど
の役割もあるため、５年間の計画の中では、１園でお示ししている。その後の推移を
みながら、中間年で見直しを実施する。

魚沼市地域振興センター
堀之内なかよし保育園
ふたば東保育園
すもんこども園

2 民営化
民営化には賛成できない。説明
会で民営化反対の意見が多かっ
たらどうするのか。

公立、私立の良いところを役割分担していく。民間活力を活用することは良いことと
考える。反対の多いところに無理やり押し進めていくことはない。丁寧に説明をし理
解を求め、大きな流れの中では再編計画を進めていく。

魚沼市地域振興センター

3 民営化
民営化すれば利益追求をするの
ではないか。保育の質が下がる
のではないか。

保育の費用については、公定価格により定められており、市が委託料として支払って
いる。市や県で定期的に監査を実施し、保育の質が低下しないよう、運営について指
導を行う。民営化することでデメリットのないように努めていく。

魚沼市地域振興センター
つくし保育園
堀之内なかよし保育園
ふたば東保育園

4 民営化

民営化について、子どもたちに
良いことは何か。民営化したら
遅くまでの延長保育、休日保育
などを実施してもらえるのか。

私立の保育園等はそれぞれ特色ある保育サービス、教育を実施している。民営化を進
めていくことで、保育環境の選択肢が広がっていくと考える。

魚沼市地域振興センター
ふたば東保育園

5 民営化
つくし保育園の民営化は、5年目
で話し合いの場を設けるべきな
のではないか。

どのように進めるのかガイドラインの策定が必要である。5年間で進められるかは不透
明だが、来年度から計画を実施していきたい。最短で令和4年度には移管先の法人の選
定、令和5年度から合同保育の実施、令和6年度移管完了というスケジュールも考えら
れる。内容については、選定委員会の中で詰めていく。

魚沼市地域振興センター

6 民営化

つくし保育園は湯之谷地域で1つ
の保育園である。なぜつくし保
育園を民営化するのか。決定事
項なのか。

児童数が多く運営する法人を公募する際に、手が上げやすいと考える。また、大規模
改修が必要となる時期が近いため、民営化した場合には、国県の補助が受けられる。
湯之谷地域で保育園は1園しかないため、保育方針が沿わなければ選択肢がなくなるの
はおっしゃるとおりである。本計画はまだ案の段階であり、承認後計画がスタートす
る。まずは、つくし保育園の民営化を検討していく。

つくし保育園
ふたば東保育園

7 民営化
私立の新規開設があればつくし
保育園を民営化しなくてもいい
のではないか。

この計画は私立保育園の開設を見込んだものにはなっていないが、需要と供給をみ
て、中間年に見直しを行うこととしている。公立園の民営化がなくなるとは考えてい
ない。

つくし保育園

8 民営化

お金がないから民営化するので
はないか。
将来の子どものために市が負担
できないのか。

施設整備などへの財政的なメリットは大きい。運営費や施設整備を削減することで、
他の子育て支援施策に予算を使うことができる。民営化により保育環境が犠牲になっ
てはならないと考える。

佐梨保育園
堀之内なかよし保育園



No. 区分 質問・意見 回　　　答 会  場

9 民営化

民営化の選定基準はどのような
ものを想定しているのか。全国
から募集するのか。運営法人は
決まってるのか。

選定委員会を設置し、基準は作成する。公募についてはこれからで、まずは市内。応
募者がなければ、順次範囲を広げていく。

伊米ヶ崎保育園
ふたば東保育園
すもんこども園

10 施設の建替
10年以内に耐用年数を迎える施
設もあるようだが、建替は考え
ていないのか。

必要な大規模修繕を行うことで、施設の利用は可能である。民営化後であれば、財政
支援を受けることができるため、必要であればその際に考えていきたい。

すもんこども園

11
新設の私立
保育園

私立保育園の新設の内容は。
予定はあるが、認可などの手続きはこれからとなるため、現段階では具体的にはお話
できない。

魚沼市地域振興センター

12
ひがし保育
園の廃止

ひがし保育園の廃止は令和6年な
のか。その前に廃止する予定は
あるのか。令和6年以降も継続す
るのか。

耐用年数は令和6年であるが、すぐに閉園するかは不透明である。受け入れ先や周知期
間も必要なため、令和6年を目安として、何年後に閉園するのかなどは、これからお示
ししていきたい。しかし、建て替えや大規模改修を実施して、ずっと継続することは
ない。

魚沼市地域振興センター
ひがし保育園

13
ひがし保育
園の廃止

ひがし保育園の園児の募集はい
つまで行うのか。

閉園の方向性が決まり次第、閉園の3年前までに閉園時期をお示したい。 ひがし保育園

14
ひがし保育
園の廃止

ひがし保育園の閉園後は、どこ
の保育園へ行くことになるの
か。

魚沼市は受入れを市で1区としている。私立保育園の新設が近隣で協議されているほ
か、佐梨保育園、小出保育園、清心保育園等で保護者の要望を調査のうえ調整する。

ひがし保育園

15
伊米ヶ崎保
育園の存続

伊米ヶ崎保育園が継続する方法
を考えて欲しい。伊米ヶ崎保育
園は小学校との交流行事があ
り、民営化するにも継続して
いって欲しい。

すべての園を民営化する予定ではない。これまでの地域等とのつながりを踏まえ、意
見交換をしながらあり方について検討していく。

伊米ヶ崎保育園

16
広神地域の
保育園

広神地域の２園は同じ動きが必
要との記載があるが、どういう
ことか。

広神地域は、薮神と広瀬地区に分かれており、それぞれに小学校、保育園がある。ど
ちらかを民営化、どちらかを公立のままとするには配慮が必要であるため、慎重に検
討していく必要がある。

伊米ヶ崎保育園

17
未満児の受
入

第二子無償化により未満児が入
られない状況がある。民営化の
前に受入体制を整える必要があ
るのではないか。

令和2年度の0歳児の入園希望は人数に対して40％程度だったものが、令和3年度は50％
へ増加している。受入れ体制は整えるべきだったと認識している。増員の保育士も募
集をして対応しているが限界に来ているところである。そのようなことの解消のため
にも、再編計画で適正な職員の配置に戻していきたい。また、来年度ファミリーサ
ポートセンター事業の料金の見直しや保育園でなくとも預けられるような取り組みを
進めていく。

佐梨保育園
堀之内なかよし保育園
伊米ヶ崎保育園
ふたば東保育園

18
未満児の受
入

就学前人口が減っているのに、
入園児数が増えている要因は。

核家族化、共働き世帯が増えていることなどもあるが、平成29年に第二子無償化した
影響が大きいく、三歳未満児の児童数が増加している。

ふたば東保育園

19
児童数の増
加方法

出生だけでは限界がある。里親
制度などで人口増も考えられ
る。

子育て支援センターで、虐待・要保護児童の対応をしている。里親制度は、重要な制
度であり、市内で子育てしやすい環境を整えていくことは大事だと考えている。

すもんこども園

20
保護者説
明、説明会

保護者から再編計画についてア
ンケートをとって意思確認をし
て欲しい。

アンケート配布は考えていない。丁寧に説明をし、理解が得られるように進めてい
く。

魚沼市地域振興センター



No. 区分 質問・意見 回　　　答 会  場

21
保護者説
明、説明会

保護者説明会が終わったら成案
となるのか。急ぐ必要があるの
か。

大筋を変えることは考えていない。ただし、スケジュールについては流動的である。
今年度中の成案を目標としている。計画策定について、遅いという意見もある。

つくし保育園

22
保護者説
明、説明会

参加者を制限しての説明会はど
うなのか。保護者全員に説明を
するべきなのではないか。

丁寧な説明は必要だと考えるが、保護者全員への説明は考えていない。希望があれ
ば、複数回の説明会の開催をしていきたい。

つくし保育園
すもんこども園

23
保護者説
明、説明会

再編計画説明会だけでは内容が
分からない。事前に計画を示し
たうえで案内すべきなのではな
いか。

計画内容を説明するための説明会なので、事前に配布することは難しい。 つくし保育園

24
保護者説
明、説明会

周知が足りなかったのではない
か。19時開会では来られなかっ
た人もいたのではないか。

参加者が少ないことは感じており、開催方法などは再度検討し、丁寧な説明を行いた
い。

佐梨保育園

25
保護者説
明、説明会

説明会の案内には、民営化が一
言もない。民営化の言葉を入れ
て再度開催して欲しい。

民営化だけでなく、統廃合、こども園化、私立園を含んだ再編計画となっている。再
度の開催は、方法も含めて検討する。

堀之内なかよし保育園

26 市長の承認
この計画は現市長も承認してい
るのか。

以前から検討されていたものであるが、現市長も内容は承認している。 ひがし保育園

27 職員待遇
非正規職員を正規職員に雇用し
ないのか。非正規職員はどうな
るのか。

非正規職員を試験をせずに正規職員にすることはない。市内の保育職員の確保のため
に、移管先法人と協議し、正規職員へ雇用されるよう働きかける。また、公立保育園
は、計画に沿って進めながら将来的に適正な配置となるように努めていく。

魚沼市地域振興センター
堀之内なかよし保育園

28 職員待遇
保育士の処遇改善に取り組んで
欲しい。

公立の保育園は会計年度任用職員の割合が高く、雇用環境はよくないとの認識はあ
る。民営化などにより、市の財政負担が軽減し、保育事業の充実や施設の維持、改修
工事に予算を割くことができる。

伊米ヶ崎保育園
ふたば東保育園
すもんこども園


